

# Editorial/ Palabras del Director

Estimadas/os lectores:

Les presentamos el número de la Revista IR&DH correspondiente al segundo semestre 2022.

El presente número inicia con un análisis jurisprudencial de los sistemas regionales de protección de los derechos humanos, enfocado en la pena de muerte y el diálogo interjurisdiccional, a cargo de María Candelaria Vito Ferrapeira. Le sigue un estudio sobre el alcance de la “actividad cuasijurisdiccional” de los Comités de Derechos Humanos en Argentina y España, desarrollado por Florencia Finkelstein. Junto a artículos de investigación acerca de la “(no) adopción” de la doctrina del Tribunal Europeo de Derechos Humanos en la jurisprudencia del Tribunal Supremo español sobre gestación por sustitución de Gonzalo G. Carranza; y la relación entre el Tribunal de Justicia de la Unión Europea y el Tribunal Europeo de Derechos Humanos: “A vueltas con una historia de (des)avenencias” de Miguel Ángel Sevilla Duro. Estos dos últimos artículos fueron desarrollados durante una estancia de investigación de profesores visitantes durante el presente semestre en nuestro Centro de Excelencia.

A las colaboraciones anteriores, se suma una descripción del Derecho Interno de las Relaciones Exteriores (DIRE) en el Mercosur, desarrollada por Carlos A. Sánchez Mas, y un análisis sobre un tema innovador: los “algoritmos predictivos” en derecho penal de María Gabriela Minaggia.

Finalmente, se presenta un estudio sobre la gobernabilidad migratoria europea y la “deshumanización del enfoque securitario” de María Victoria Olivieri, el que fue desarrollado en el ámbito de nuestros Seminarios de posgrados.

Como siempre, agradeciendo el tiempo dispensado a la lectura de estas páginas, reciban un cordial saludo en las festividades que se avecinan.

Dr. Calogero Pizzolo

